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2019 年 5 月份在總部會議中的講話 

 

連姆·歐克復神父 

天主召叫我們成為充滿聖神的福傳者 
 

去年十月教宗方濟各冊封教宗保祿六世為聖人。1975年的五旬節前不久，教宗保

祿六世發出「在主內喜樂」的宗座勸諭，它的主旨是基督徒的喜樂 － 在聖神內

的喜樂。 

（事實上，”喜樂”就是貝德神父在去年 12月的神師訓話中所講的。） 

 

教宗保祿六世說，現代人享樂的機會增加了許多倍，但人類卻難創造出心中所需

要的快樂。他認為這是因為快樂的來源不同，快樂是屬於精神方面的。他告訴我

們：「聖母瑪利亞比所有的受造物都明白，天主完成了奇妙的化工…她將天主所

有的作為，都默存於心中反覆思考…，這位痛苦之母，立於十字架旁，但她對復

活的喜樂表達的極為公開，她也感到身體和靈魂的被提升天，充滿天上的光榮。

無論在地上或天上，她都是教會最完美的榜樣。」（第 4條） 

這一切都對我們點出了，我們必須將耶穌基督的福音傳播給這經常缺乏快樂的世

界。 

 

發出「在主內喜樂」的宗座勸諭的幾個月後，教宗保祿六世在世界主教會議閉幕

時發出「在新世界中傳福音」的宗座勸諭，他提到福傳工作者的內心所應具備的

態度。 

 

首先，他提醒我們「缺乏聖神的行動，宣傳福音是不可能的」，他提到耶穌受洗

時，天主聖神降臨在祂身上，而耶穌「一直由聖神引領著」，在他開始傳道以前，

在曠野中經歷了決定性的戰鬥及極度的考驗，再「以聖神的能力」回到加利肋亞，

開始祂在納匝肋的講道。 

 

即使有耶穌的受難、死亡和復活也不夠，教宗保祿六世提醒我們：「是在五旬節

日聖神降臨後，宗徒們才啟程到天涯海角，開始教會宣傳福音的偉大工作。」之

後，他警告我們：「宣傳福音的技巧固然好，但是即便最進步的技術也不能代替

聖神祥和的行動。宣傳福音者雖有最完備的準備，但如果沒有聖神，也無法發生

效用。沒有聖神，即便最動人的辯論術對於人的心靈仍無能為力。沒有聖神，即

使有社會學及心理學為基礎的最進步的計劃也無用武之地。」〔第 75條〕 

 

此外，他也提醒我們：「聖神是宣傳福音的主要代言者，是聖神促使每個人宣傳

福音，也是聖神在人心靈深處，使人接受及明瞭得救之言。」〔同上〕這些話在

教宗方濟各 2013 年「福音的喜樂」宗座勸諭中得到了回應，你們可能知道，教
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宗這勸諭的最後一段的標題是「充滿聖神的福傳者」，教宗方濟各發自內心地說：

「我多麼渴望能找到恰當的言辭，為福傳的新篇章挑起熱情，福傳充滿熱忱、喜

樂、慷慨、勇氣、無盡的愛與吸引力！我知道，除非在我們心中充滿聖神的熱火，

否則鼓勵的話語總是說不夠的。充滿聖神的福傳是由聖神引導的福傳，因為聖神

是教會的靈魂，而教會蒙召宣揚福音。在我作出靈修性的鼓勵和建議之前，我再

次祈求聖神，我懇求祂降臨並更新教會，激發並催迫教會勇敢地向外邁進，去給

萬民宣講福音。」 

 

我們今天的開會以手冊的話開始，「聖母瑪利亞被聖神吸引，與聖神合而為一，

由祂領導，直至聖神成為她真正的靈魂…，她的行動都是聖神的行動；如果聖母

不被接受，聖神也不會被接受。」 

 

天使報喜訊時，聖母瑪利亞的問題是問總領天使佳播說：「這事怎能成就？」天

使的回答是：「聖神要臨於妳」，而聖神對我們的答覆也是這樣。教宗方濟各教導

我們：「偕同聖神，瑪利亞總是臨於子民當中。她和門徒一起，祈求聖神的降臨。

為此，在五旬節時的傳教暴發力因而成為可能。」（「福音的喜樂」第 284條） 

 

願我們因她的協助祈求聖神重新降臨我們心中，使我們聖母軍團員能成為真正的

充滿聖神的福傳者。 

 

瑪麗亞，聖神的淨配，我們快樂的泉源，請為我們祈禱。 

 


